

CIBEINS ACTUS

ÇA S'EST PASSÉ À CIBEINS

UNE MATINÉE GASTRONOMIQUE AU LYCÉE AGRICOLE DE CIBEINS

L'établissement a eu le plaisir d'accueillir le Chef Christophe Geoffroy pour un atelier de cuisine unique offert à la classe de 1^{re} pro Aqua / TCVA. Les élèves ont pu tester des saveurs en vue de l'élaboration d'une rillette de carpe à la japonaise, en lien avec notre partenariat avec le lycée de Kochi , tout en valorisant des produits issus de la pêche en Dombes, en collaboration avec l'APPED .

Pour débuter, c'est à travers l'élaboration d'un tartare de carpe aux saveurs japonaises que le Chef a abordé plusieurs thèmes avec les élèves comme l'hygiène et la sécurité en cuisine , l'organisation d'un espace de travail , ainsi que la présentation des produits . Il a également partagé son parcours professionnel, expliquant ce qui fait la qualité d'un bon produit et d'un bon cuisinier. Selon lui, la qualité de la carpe, poisson local, dépend de son élevage, chaque détail comptant pour garantir un produit de qualité .

Christophe Geoffroy, Président des Chefs Cuisiniers du monde, des Disciples d'Escoffier internationaux pour la région AuRA et membre du conseil d'administration de la Fondation Paul Bocuse notamment, a insisté sur le fait que la cuisine est avant tout une question d'émotion et de sensibilité : « Il faut rentrer dans le cœur des gens », a-t-il dit .

Les élèves ont ensuite pu déguster le tartare de carpe préparé durant l'atelier, et tous ont exprimé leur satisfaction . Au cours de cette même semaine, les jeunes ont également réalisé une rencontre en visioconférence avec leurs homologues du Lycée japonais de Kochi pour échanger sur leur produit transculturel en cours de conception. Cette matinée à Cibeins restera gravée dans les mémoires des élèves et de l'équipe pédagogique. Jeunes et moins jeunes garderont un souvenir riche et ému de cette matinée gastronomique, incarnée par la découverte de la vie et de la cuisine d'un grand Chef !

Merci Monsieur Geoffroy !

ATELIERS THÉÂTRE



Dans le cadre d'un projet avec le théâtre de Villefranche, les élèves de 1^{ère} STAV 2 ont participé à des ateliers autour de la pièce «Le Mariage de Figaro». Ces sessions, animées par des comédiens professionnels, ont permis d'apprendre les fondamentaux du théâtre. L'objectif principal est d'améliorer leur aisance à l'oral, notamment en vue de l'épreuve anticipée de français et du grand oral en terminale.

Leana et Juliette témoignent : « C'est notre 3^e séance et dernière aujourd'hui. Ces ateliers nous aident à préparer nos oraux, et c'est intéressant de pouvoir échanger avec les comédiens sur leur métier et le travail autour de la pièce de Figaro. »



LES BTSA PA 2, LAURÉATS DU CHALLENGE TIKTOK #JEUNESDETER 2025

La classe de BTSA PA 2 a participé au challenge #jeunesDeter 2025 organisé par OCPIAT au printemps dernier. Elle a réalisé une vidéo au format TikTok pour présenter les formations de l'établissement et les métiers auxquels se destinent nos apprenants. Parmi les quelque soixante participants, Cibeins fait partie des cinq établissements lauréats du concours et nos élèves connaîtront leur classement à l'occasion de la remise des prix qui aura lieu au Salon de l'agriculture en février 2026. Selon leur classement, ils remporteront une somme comprise entre 1500€ et 7000€, destinée à financer leur voyage de fin d'études. Bravo à eux et à l'équipe encadrante !

[RETROUVEZ LEUR VIDÉO EN CLIQUANT ICI](#)

SORTIES PÉDAGOGIQUES

LES PRÉMICES DU DÉFI AGRI-CULINAIRE

Le lycée de Cibeins, en partenariat avec le lycée d'Aiguerande (Belleville en Beaujolais), s'est engagé dans le Défi Agri-Culinaire soutenu par la DRAAF et la Région Auvergne Rhône-Alpes. Les classes de Bac Pro « Conduite de Productions Aquacoles » et « Hôtellerie Restauration » se sont rencontrées pour la première fois à l'occasion de la pêche commentée de l'étang Grand Moulin à Condeissiat. Une expérience nouvelle pour les élèves d'Aiguerande qui ont ainsi découvert les techniques de production et de pêche des poissons d'étang. Lors de la prochaine rencontre, changement de tenue en perspective, puisque ce sont les Aqua qui découvriront le monde de la restauration lors d'un TP sur la préparation d'une rillette de carpe aux saveurs japonisantes. Cette rencontre a été filmée par les étudiants de l'EICAR afin de préparer la vidéo de présentation générale du Défi Agri-Culinaire.



PONTE DES TRUITES FARIO : SORTIE À L'ASSOCIATION DE LA PISCICULTURE DE CHAZEY-BONS RENCONTRE PROFESSIONNELLE POUR LES BP REA



La classe de 1^{re} Pro Aqua a été reçue par Matéo et son équipe à l'Association de la Pisciculture de Chazey-Bons pour la ponte des truites fario ! Nos élèves ont pu visiter la pisciculture avant de s'équiper de tablier et de manchons pour s'initier à la technique de strippage des géniteurs de truites.

Cette opération consiste à masser délicatement l'abdomen des femelles pour qu'elles libèrent leurs ovocytes, que l'on féconde ensuite avec la laitance des mâles. Un exercice rondement mené par nos élèves, qui ont fait preuve d'un grand professionnalisme !

Un gros merci à Matéo pour son accueil chaleureux. Il est toujours agréable de retrouver nos anciens apprentis à la tête d'exploitation ou en tant que salarié (clin d'œil à Clément) !

RENCONTRE AVEC DOMINIQUE MANSION



Les élèves de la classe de 1^{re} STAV1 ont pu rencontrer l'artiste conférencier Dominique Mansion autour d'un atelier découverte des arbres taillés en trogne. Le but était d'observer différemment et attentivement ces arbres qui peuvent avoir des formes atypiques. Suite à l'observation, les élèves ont réalisé des dessins à l'aide de fusain et de craies grasses tout en bénéficiant des conseils de Monsieur Mansion. Un moment suspendu qui a conduit à de belles réalisations qui seront exposées lors de la journée du printemps des transitions le 24 Mars.



Les stagiaires en formation BP REA, tous porteurs d'un projet d'ouverture d'élevage canin et d'une pension canine, ont visité l'élevage de la Passe de l'Eider dans le but de les aider à construire plus solidement leur futur projet d'installation et de découvrir concrètement le fonctionnement du métier.

Ils y ont rencontré des professionnels passionnés et profondément soucieux du bien-être animal, au sein d'une structure extrêmement bien gérée, forte d'une grande expérience et d'une diversification des activités, où tout est réfléchi dans le moindre détail. Cette visite fut très bénéfique pour les stagiaires qui ont adoré cette immersion, riche en échanges et en inspiration. Un grand merci à la Passe de l'Eider pour son accueil, sa disponibilité et le partage de ses valeurs.

COLLECTES AU PROFIT DE LA SPA DE MÂCON



Les élèves de Première Bac Pro Canin et de terminale Bac pro TCVA ont organisé deux collectes au profit de la SPA de Mâcon: l'une chez Jardin Fleuri à Reyrieux et l'autre chez Jardiland à Anse. Grâce à leur engagement, ils ont pu recueillir de nombreux dons. La SPA de Mâcon est ensuite venue récupérer l'ensemble de la collecte pour les animaux du refuge et a félicité nos élèves pour leur travail et leur investissement ! Un grand merci également aux enseignes partenaires de l'événement, pour leur accueil et leur soutien lors de ces collectes.

ÇA BOUGE À CIBEINS

COMPÉTITION UNSS DE VOLLEY-BALL



16 élèves, de la seconde à la terminale ont participé à la compétition UNSS de Volley-ball à Bourg en Bresse avec 2 équipes masculines et 2 équipes féminines.

L'AS FUTSAL



l'AS Futsal s'est déplacée à Bourg en Bresse pour tenter de se qualifier pour la phase suivante. Ce fut une prestation mitigée pour nos joueurs qui terminent 4^e sur 6 de ce tournoi.
Prochaine rencontre le 7 Janvier.



6 CIBEINSOIS SE QUALIFIENT POUR LE CROSS ACADEMIQUE

28 élèves de Cibeins ont participé au cross départemental UNSS de l'Ain, au parc de loisirs de Bouvent à Bourg-en-Bresse. Plus de 1800 élèves de différents établissements du département se sont alignés sur diverses distances selon les catégories.

Nos élèves ont réalisé de très belles performances et 6 d'entre eux se sont qualifiés pour la phase suivante. Félicitations à Sophie Carton, Lou-Anne Gaillard, Lola Brondel, Basile Bouvier, Nolan Dubourguais et Lucas Botti qui ont accédé au cross académique le 10 décembre au plan d'eau de Bouvent à Bourg en Bresse.

Le niveau était extrêmement relevé et nos élèves ont fait très bonne figure en terminant à la 27^{ème} place au classement par équipes. Mention spéciale à Basile Bouvier qui termine 52^{ème} chez les garçons avec un très beau chrono de 16'22 et à Lou-Anne Gaillard qui se classe 55^{ème} chez les filles en 16'07.

ÉVÈNEMENTS À VENIR

19 Déc	Forum orientation - Collège Faubert Villefranche sur Saône	22 Jan	Présentation des filières professionnelles et agricoles - Belleville
13 Jan	Les midis de l'orientation - Collège Marcel Aymé Dagneux	30 Jan	Forum des métiers et des formations - Collège Emile ZOLA Belleville



NOUS ÉTIIONS PRÉSENTS



La nuit de l'orientation à Villefranche-sur-Saône